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Abstract (en)
The mechanism has a seconds lock (15) and a minute lock (6) that engage with a chronograph wheel (2) and a minute counter wheel (4),
respectively. The seconds and minute locks are pivoted coaxially and independent from each other. A connection unit e.g. screw or rivet, connects
the minute lock to the seconds lock while permitting the angular displacement of the locks with respect to each other with a predetermined value.
The locks are arranged such that the locks are in contact with the wheels respectively when the mechanism is in stop position.

Abstract (fr)
La présente invention a pour objet un mécanisme de chronographe comportant, une roue de chronographe (2), une roue de compteur de minutes
(4), ainsi qu'un bloqueur des secondes (15) et un bloqueur des minutes (6) coopérant avec respectivement la roue de chronographe (2) et la roue
de compteur des minutes (4). Les bloqueurs des secondes (15) et des minutes (6) sont pivotés coaxialement indépendamment l'un de l'autre et
soumis chacun individuellement à un ressort de bloqueur des secondes (22) respectivement à un ressort de bloqueur des minutes (12) tendant à
les faire pivoter en direction de la roue de chronographe (2) respectivement la roue de compteur des minutes (4). Un organe de liaison (23) relie le
bloqueur des minutes (6) au bloqueur des secondes (15) tout en permettant à ceux-ci de se déplacer angulairement l'un par rapport à l'autre d'une
valeur préétablie, le tout étant agencé de sorte que, le mécanisme de chronographe à l'arrêt, lesdits bloqueurs (6, 15) soient tous deux en contact
avec la roue de chronographe (2) respectivement la roue de compteur des minutes (4).
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